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お申込書の配布方法》
■１．(公財)建築技術教育普及センターのホームページよりダウンロードが可能です。

※平成26年度の申込書では受付ができません。必ず平成27年度の申込書をご使用ください。

■２．(一社)福岡県建築士事務所協会 窓口にて配布いたします。
尚、申込者が定員に達し次第、期間内であっても受付を終了いたします。ご了承ください。

建築士定期講習・管理建築士講習のご案内

一級・二級・木造建築士定期講習

詳細は当協会ホームページ「新着情報」をご覧ください

>>>> http://www.f-aa.jp/

受 付

会 場

●平成27年 8月 6日(木) 未定（決定次第ホームページで告知いたします）

福岡建設会館7F 【定員200名】

※受付は (公社)福岡県建築士会 にて行います。

ホームページ：http://www.jaeic.or.jp/

管理建築士講習

●平成27年 7月 7日(火) 平成27年5月19日(火)～平成27年6月12日(金)

福岡建設会館702会議室 【定員28名】

※受付は (一社)福岡県建築士事務所協会 にて行います。

受 付

会 場

受 付

会 場

●平成27年 9月16日(水) 平成27年5月19日(火)～平成27年8月31日(月)

久留米ビジネスプラザ会議室Ｃ 【定員50名】

※受付は (一社)福岡県建築士事務所協会 にて行います。

●平成27年 6月24日(水) 平成27年4月7日(火)～平成27年6月15日(月)

東福第２ビル5F会議室 【定員16名】

※受付は (公財）建築技術教育普及センター にて行います。

受 付

会 場
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● 日日日日 時時時時…………… 平成２７年５月２５日（月）
【県本部通常総会 １６：００ ～ １７：３０】
【懇 親 会 １８：００ ～ １９：３０】

● 場場場場 所所所所…………… のがみプレジデントホテル
（飯塚市新立岩12-37 TEL 0948-22-3840）

● 通常総会通常総会通常総会通常総会………… ≪≪≪≪議議議議 事事事事≫ ≫ ≫ ≫ 

【審議事項】
第１号議案 平成２６年度 会務・事業報告
第２号議案 平成２６年度 収支決算報告

監査報告

【協議事項】
１．今後の課題

【報告事項】
１．平成２７年度 事業計画
２．平成２７年度 収支予算

● 懇懇懇懇 親親親親 会会会会………… ≪場 所≫
のがみプレジデントホテル

≪会 費≫
２，０００円

● 問合問合問合問合せせせせ先先先先………… 一般社団法人 福岡県建築士事務所協会事務局 （ＴＥＬ092-473-7673）

謹啓 春暖の候、貴社ますますご隆昌のこととお慶び申し上げます。

平素より、当協会の運営につきましては格別のご協力を賜り厚くお礼申し上げます。

さて、平成２７度通常総会は筑豊支部担当で下記の通り開催いたします。

懇親会では筑豊支部によるアトラクションも企画されています。

ご多忙中とは存じますがご出席くださいますようご案内申し上げます。
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第１回・第２回 常任理事会のご報告

— 常任理事会のご報告 —

３

出席者

１. 協議事項

平成２７年４月９日（木）１５：００～１７：００ 一般社団法人 福岡県建築士事務所協会 事務局

会長、副会長、常任理事、事務局10名参加

日時 会場

第１回 常任理事会議 記録

■ ①平成27年度通常総会・懇親会について

■ ②各支部総会懇親会参加者について

・福岡支部 （5月18日（月））井上会長、高巣副会長
・北九州支部（4月24日（金））井上会長、今村副会長
・県南支部 （5月15日（金））井上会長、西常任理事
・筑豊支部 （5月22日（金））井上会長、藤本副会長
・大牟田支部（5月15日（金））佐々木副会長、早田常任理事

■ ③旅費交通費の改定について
協会財務の安定化として、旅費交通費を公共交通機関の往復料金プラス500円に改正したい旨の提案がなされ承認され、
次回理事会で承認いただくこととする。

■ ④理事会定足数の確認について

■ ⑤第39回建築士事務所全国大会（茨城大会）の参加予定者数の予備調査について

参加予定者数は25名で参加者全員基調講演、大会式典に参加し、記念パーティーは井上会長と副会長1名が参加する予定とする。
今後、総務・財務委員会で複数の旅行会社に見積もり及び行程を作成してもらうようお願いし、会員へ案内することとする。

■ ⑥平成27年度建築士事務所キャンペーン開催日について

平成27年度建築士事務所キャンペーンについて、会場の空き具合、会長の都合を考慮し、平成27年11月16日（月）にアクロス
福岡にて開催したい旨提案がなされ承認された。

■ ⑦福岡県内高等学校生並びに専門学校生による建築設計競技について

今後のスケジュールとして、9月30日を提出締切り、10月9日に審査会を実施、11月16日に表彰式を行う予定である。

■ ⑧福岡県建築製図認定専門委員の変更について

■ ⑨建築三会による建築士・建築士事務所向け改正建築士法講習会の開催について

日事連より建築三会による建築士・建築士事務所向け改正建築士法講習会の開催についての依頼がなされている旨説明がなされた。
当該講習会は、三会の共同提案がもとになり法が改正されたことを受け、建築三会共同で講習会を実施することになっており、
建築三会で協議のうえ、会場と講師を決定のうえ６月に講習会を開催することが決定した。

■ ⑩改正建築基準法及び改正建築士法に関するパンフレットについて

日事連より改正建築基準法及び改正建築士法に関するパンフレットの配布の協力依頼がなされており、協議の結果、5,000部送付
していただくこととし、会員事務所、事務所登録窓口等を通じて配布することとする。

■ ⑪改正建築士法の施行に向けた周知の取組みについて

改正建築士法の周知について、その実行性を高めるために一般消費者及び業界関係者の目に触れることが多く、効果が上ると考え
られる名刺、封筒を活用した周知を行って欲しい旨依頼がなされている旨説明がなされた。協議の結果、名刺・封筒記載例を参照
に当協会の名刺、封筒にも記載し推奨していくこととし、会員にも表示していただくよう周知することが決定した。

■ ⑫福岡県建設関連産業協議会表彰者の推薦について

■ ⑬協会発送書類送付方法の見直しについて
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２. 報告事項

■ ①医療・福祉施設防火戸等緊急調査業務調査結果報告

3月27日で契約が満期を迎えた緊急雇用創出事業、医療・福祉施設防火戸等緊急調査業務調査結果として、1699件の調査を行った
旨報告がなされた。今後、精算業務、最終報告書の納品業務を行う予定である旨説明がなされた。

■ ②指定事務所登録機関関係報告

■ ③法定講習実施報告、実施計画について

今年度の法定講習（管理建築士講習、建築士定期講習）の実施計画の報告がなされた。建築士定期講習は、当協会で最初に開催
する6月18日分は現在受付を行っており、定員200名中、96名の申込がなされており、受付期間中に定員に達する可能性が高いた
め会員の方で受講希望の方は早めに申し込んでいただくよう各支部に周知の協力依頼がなされた。管理建築士講習は、受講対象者
が年々減っているため今年は7月と3月の年2回開催することが説明された。

■ ④建築士定期講習業務委託費のインセンティブ配賦について

（公財）建築技術教育普及センターより日事連を通じて、建築士定期講習について、受講者確保と会場費の低減に努力した単位会
にインセンティブとして一定額を支払う仕組みを試験的に取り入れたいとの連絡があった旨報告がなされた。

■ ⑤正会員会費請求について

昨年度通常総会で会費の金額が改定され、4月1日現在の所属建築士の人数により当該年度の会費が確定することになり、会費の
金額が確定するまで時間を要するため、請求書の送付時期、口座振替の方の振替時期を遅らせていただく旨の報告がなされた。
請求書の発送を県本部通常総会の案内に同封するかたちで4月末に行い、口座振替を6月23日にすることが説明された。

■ ⑥一般財団法人福岡県木造住宅協会、住宅市場整備推進事業執行のため直接必要な郵送、設計、調査、広告、宣伝等の委託契約について

■ ⑦専攻建築士・研修プログラム「審査評議会」参加報告

■ ⑧九建日報購読料改定について

３. その他

■ ①次回日程について

① 常任理事会 平成27年4月30日（木）13：30～ 事務局
② 理事会 平成27年4月30日（木）15：30～ 福岡建設会館304会議室
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■ ①第1回理事会の進行、説明担当者、議題の確認について

■ ②平成26年度会務・事業報告

平成26年度会務事業報告の説明がなされた。本日開催の理事会で決議を行うこととする。

■ ③平成26年度収支決算報告・監査報告

平成26年度収支決算報告、監査報告の説明がなされた。本日開催の理事会で決議を行うこととする。

■ ④平成27年度通常総会懇親会について

① 通常総会・懇親会予算について
② 会場レイアウト等について
③ 会員への案内文書送付について
今年度より一般社団法人へ移行したことに伴い、案内文書に同封し、審議事項の議案書を送付し、欠席会員には書面表決が
出来るようにすることが報告された。本日開催の理事会で承認のうえ今月中に発送することが確認された。
なお総会担当の筑豊支部で懇親会後に二次会を企画されており、総会案内と合わせて会員に案内することとする。

④ 当日進行について
⑤ 懇親会来賓について

■ ⑤会費滞納による資格喪失会員、権利停止会員について

■ ⑥平成27年度年次功労者表彰候補者の推薦について

■ ⑦平成27年度福岡県内高等学校生並びに専門学校生による建築設計競技課題及び募集要項について

教育・研修委員会を2回開催し、高校生の部は「共有スペースのある3家族の郊外型住宅」専門学校生の部は「共有スペースの
ある7家族の都心型住宅」を課題とし、本日の理事会で承認後、今月中に各学校に送付することが確認された。

■ ⑧福岡県内高等学校生並びに専門学校生による建築設計競技優秀賞受賞者への就職支援について

■ ⑨九州・沖縄ブロック協議会平成27年度通常総会・第1回協議会等の開催について

■ ⑩日本建築防災協会主催の耐震診断講習会の開催について

■ ⑪九州産業大学工学部建築学科創設五十周年記念「伊東豊雄」講演会の後援名義使用について

■ ①「福岡県耐震改修促進計画改定検討委員会」委員の就任について

■ ②福岡県緊急雇用創出事業臨時特例基金事業医療・福祉施設防火戸等緊急調査業務委託額の確定通知書について

■ ③九州・沖縄ブロック協議会単位会周年事業について

■ ①今後の会議日程について

① 常任理事会：5月14日（木）15：00～事務局／6月9日（火）13：30～事務局
② 理事会：6月9日（火）15：30～ 福岡建設会館304会議室

出席者

１. 協議事項

平成２７年４月３０日（木）１３：３０～１５：１５ 一般社団法人 福岡県建築士事務所協会 事務局

会長、副会長、常任理事、事務局10名参加

日時 会場

第２回 常任理事会議 記録

２. 報告事項

３. その他



各支部よりお知らせ４

北九州支部からのお知らせ

４月 定例幹事会のご報告

日 時

場 所

出 席 者

平成２７年４月１４日（火）１６時より

西部ガス ひなた

林支部長、高崎、山本、小野、金子、久保、山口、佐竹、佐々木、久松、山本他一名
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議 事

● 支部長挨拶のあと、議事が進行された。

１． ２７年度支部総会に向けて

・当日幹事は15：45集合

● 総会役割分担 司会 金子

・議長は久松副支部長より永澤氏にお願いする。

・議事録係 久保氏

・議事録署名人は当日選出

・第1号議案平成26年度会務・事業報告……藤本氏

・第2号議案平成26年度決算報告 …………高崎氏

・監査報告……………………………………古賀氏

・第3号議案平成27年度事業計画案の承認について

………………藤本氏

・第4号議案平成27年度収支予算案の承認について

………………高崎氏

・閉会の言葉 …………………………………小野氏

● 懇親会 司会 佐竹氏

・来賓挨拶………県土整備事務所指導課長

建築都市局 川口部長

県本部 会長 井上精二氏

・乾杯の音頭……住宅公社事業課長 有吉氏

・閉会の挨拶……（建築士会 地域会会長）

● 事務局依頼

・来賓胸花・名札・国旗・協会旗

・テーブル名札・くじは佐竹氏準備

・ボウリング大会・忘年会は事業委員会の担当とする。

２． その他

・6月16日の西部ガスＬＮＧ基地見学研修は昼食を用意する。親睦を図るためには飲食をした方が良い。

・今年度は委員会活動を活発にする
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平成27年度北九州支部総会が4月24日（金）16時30分より小倉リーセントホテルにて開催されました。

出席された会員の皆様に平成26年度事業報告・会計報告、平成27年度事業計画・予算が承認されました。

懇親会には、北九州県土整備事務所 江口課長、北九州市建築都市局 川口部長・橋本課長・

國田課長、北九州市住宅供給公社 有吉課長、県住宅センター古門専務理事ほか北九州建築6団体

の代表のご臨席のもと、盛会に開催されました。

北九州支部 総会のご報告
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筑豊支部からのお知らせ

筑豊支部 活動報告・予定

● 《日時》 平成27年4月3日（金） 16：30 

《場所》 「樹」にて

■平成27年度通常総会（本部）について

準備・報告

■平成27年度通常総会（筑豊支部）について

決算・予算等の協議

準備等

■その他

新規 会員の報告

新規 賛助会員の報告

● 第1回 幹事会

平成27年4月16日（木）

筑豊支部 事務局に於いて平成26年度 監査を行ないました。

のがみプレジデントホテル

平成27年4月20日（月）15：00 （本部事務局・筑豊支部事務局）

平成27年5月22日（金） 総 会16：30～

懇親会18：00～

直方いこいの村 にて

第１回 幹事会

監 査

平成27年度 通常総会（本部）打合せ

平成27年度筑豊支部通常総会
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福岡支部からのお知らせ

10

福岡支部 三役会・役員会開催のご報告

下記のとおり、第１回三役会・第１回役員会を開催いたしました。

■日 時……… 平成２７年４月２２日（水）
【三役会】１５：００～
【役員会】１６：１５～

■場 所……… 【三役会】建設会館５階 事務局会議室
【役員会】建設会館７階 ７０２号会議室

■議 題……… １．入退会について

２．平成27年度福岡支部通常総会について
■平成27年度福岡支部通常総会議案書
①平成26年度事業報告
②平成26年度決算監査報告
③平成27年度事業計画
④平成27年度収支予算

■総会ご案内について
■総会来賓名簿・ご案内について
■総会司会進行要領および議長進行要領について
■懇親会次第（役割分担）および進行要領について
■懇親会進行シナリオについて
■総会・懇親会予算書（案）
■会場レイアウト・吊り看板レイアウト

３．平成27年度年間スケジュール

平成２５年度 福岡支部通常総会お知らせ

平成２７年度通常総会を下記により開催いたします。ご多忙中とは存じますがご出席くださいますようご案内申し上げます。

◆日 時 平成２７年５月１８日（月） 通常総会 １６：３０～１７：３０

懇 親 会 １８：００～１９：３０

◆場 所 ハイアット・リージェンシー 福岡
（福岡市博多区博多駅東2-14-1 ）

【議 事】 第１号議案 平成２６年度 事業報告
第２号議案 平成２６年度 収支決算報告・監査報告

【報告事項】 報告事項１ 平成２７年度 事業計画
報告事項２ 平成２７年度 収支予算

※ 会員の皆様にご案内を送付しております。
出欠のご回答（欠席の方は委任状の提出）のご協力をお願いいたします。
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県南支部からのお知らせ

支部総会のご案内

日 時 平成２７年 ５月１５日(金)

役 員 会 15：00～

通常総会 16：00～

商品説明会 17：10～

(株)江藤建設工業・・・曳家工事、揚家工事について

墾 親 会 18：00～

会 場 ブリヂストンクラブ

会 費 無 料

会員の皆様には是非ご出席をお願い致します。



大牟田支部からのお知らせ
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大牟田支部からのお知らせ

平成27年 4月27日(月) 18:30～

高巣、宗正、中野、永江、水町

日時・場所

出 席 者

次回幹事会：平成２７年６月２２日（月） 18:30～事務局

●第14回常任理事会（臨時）
●第7回理事会（臨時）

●第1回教育・研修委員会 出席者：高巣

●第1回常任理事会

●第1回建築製図技術専門委員会（吉塚合庁）

●第2回教育・研修委員会 出席者：高巣

●第2回常任理事会
●第1回理事会

● 4/6(月) 「日事連4月号」配布
（副市長、指導課、住宅課）

● 4/8(水)  平成26年度監査（水町監事）

● 4/21(火) 「支部総会案内」送付

■ １. 報告事項

① 3月27日(金)

② 4月8日(水)

③ 4月9日(木)

④ 4月14日(火)

⑤ 4月16日(木)

⑥ 4月30日(木)

⑦ その他

幹事会のご報告

■ 2. 協議事項

① 本部総会出席者について（5/25(月)）

② 支部総会について
・本部より岩本副会長、佐々木副会長、早田常任理事来賓
・総会資料確認（会務報告、収支決算報告、監査報告、事業計画、収支予算、会員名簿）

③ 懇親会について

④ その他 ・支部年間行事について
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訃 報６

新入会員のご紹介

事務所名 有限会社サカエ住宅

■会務代表者：伊藤 栄一 ■所在地：飯塚市
筑豊支部に入会されました

会員動静５

当協会の発展にご尽力頂きましたことを感謝申し上げます。ご冥福を心よりお祈りいたします。

北九州支部会員である ((((株株株株))))前田構造前田構造前田構造前田構造計画計画計画計画 代表取締役代表取締役代表取締役代表取締役 前田前田前田前田 新一新一新一新一 様様様様 が永眠され、

平成27年5月1日 葬儀が執り行われました。

県南支部会員である 東建工業東建工業東建工業東建工業((((株株株株) ) ) ) 代表取締役代表取締役代表取締役代表取締役 古賀古賀古賀古賀 重年重年重年重年 様様様様 が永眠され、

平成27年5月14日 葬儀が執り行われました。

事務所名 田中デザイン工房

■会務代表者：田中 ふみ子 ■所在地：福岡市早良区
福岡支部に入会されました

事務所名 髙嶋建築事務所

■会務代表者：髙嶋 誠司 ■所在地：久留米市
県南支部に入会されました

会 社 名 パナソニック株式会社 エコソリューションズ社

■担当者：髙鳥 つばさ ■所在地：福岡市中央区
■営業種目：営業（住宅設備建材）

福岡支部賛助会に入会されました

http://panasonic.co.jp/es/

会 社 名 株式会社 三誠

■担当者：大庭 健児 ■所在地：福岡市博多区

■営業種目：杭工事

福岡支部賛助会に入会されました

http://www.sansei-inc.co.jp/

会 社 名 東工シャッター株式会社

■担当者：林 秀樹 ■所在地：筑紫野市
■営業種目：イスターカーテン（アルミ折れ戸）

福岡支部賛助会に入会されました

http://www.toko-ss.co.jp/

会 社 名 大栄産業株式会社

■担当者：小關 新雄 ■所在地：田川市
■営業種目：防水工事、外断熱、外壁改修、防食工事

福岡支部賛助会に入会されました

http://www.daiei21.com/
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役員さんの徒然雑記７

理事

江下 素彦 さん （ ㈱メイ建築研究所 ）今月は 編です

時は流れ、昨今の音楽への接し方はとても昔の私には想像すらできない状況ですね。
CDの出現も驚愕でしたが最近ではハイレゾ音源を配信するネットもあり、オーディオ装置に
苦労していた頃が懐かしくさえあります。事務所ではスタッフのほとんどが図面を書き

ながら音楽を聴いていますし、棚には手作りのスピーカーがあちこちにあります。
事務所の私のデスクでもパソコンにつないであるクリプトンのスピーカーから
音楽が鳴っています。

自宅のデスクでも、USBDAC経由のスウェーデン製スピーカーで聞いて
いますが、この時が私の至福の時間と思ってしばし腕を止めることがあります。
昔のプレーヤーも健在ですが、ながらで聞くときはネットラジオが大半を占め
るようになりました。居間のメイン装置では、時折昔みたいに聴くこともあり
ますが、最近USBDACを導入して、ながら聴きの時間が多くなりました。
CDの枚数もいつの間にか多くなり、狭い我が家ではもう並べる棚がありま
せん。レコードも厳選した200枚を残し処分しようと思い、今事務所の倉庫
にあります。ご希望の方はご連絡いただければ…

最後に最近のお気に入り。
●ララ・ファビアン～ベルギーの歌手が歌った「Caruso」「Je t'aime」
●トランペット奏者のクリス・ボッティ～「Chris Botti in Boston, 2008」

いずれもネットラジオで知りYouTubeで検索してお気に入りに。特にボストンのコンサートは2時間余り、多彩なゲスト
で大いに楽しめます。

もうひとつ、「雨と休日」 。これは東京・西荻窪にあるCDショップ。
店主のお気に入りしか置いていないお店で一見喫茶店のようですが、自主
制作CDもだしている立派なショップです。「穏やかな音楽」がこの店の
コンセプトであらゆるジャンルの穏やかな音楽CDに出会うことができます。
ネット販売も行っていますので興味のある方は検索してください。

長々とわが音楽遍歴を書きましたが、ストレスの多い我々の仕事。音楽
に癒されながら邁進していきましょう。

中学生のとき親友と九州交響楽団の演奏会に、いまはない電気ホールに行ったのが最初の音楽との出会いでした。しかし
考えると、母が音楽好きで朝食の時にはラジオからクラシックの音楽がいつも流れていて、いつのまにか名曲の数々が耳に
残っていたのでしょう。最初に買ったレコードは修学旅行のおこづかいを使わずに買ったもので、今でも手元にあります。
「運命」と「未完成」のカップリング(笑)家にあったビクターのステレオセットから聞いていました。高校時代は天神に
あった「文化堂」に入りびたりの状況。店員さんとも顔なじみになって、ただでいろいろ聞かせてもらっていました。
大学生の頃はクラシック・ジャズからシャンソン、今で言うワールドミュージックまで聴きあさり、ジャズ喫茶や名曲喫茶
にもよく行きました。中古レコード店が近くにあったのでアルバイトのお金のほとんどがレコードになっていました。数年前、
数えてみるとレコードの数は4000枚ちかくにもなっていました。

前八島会長のブログで「スウィングジャーナル」の休刊を惜しむ記事がありましたが、
私もその一人です。学生の時、東欧音楽の権威だった佐川吉男先生との出会い、黒田恭一
さんの責任編集「音楽通信」はわずか1年間でしたが素晴らしい記事の満載で、生活の中
にいつも音楽が鳴っていました。
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事務局より

記事掲載等の問合わせについては(一社)福岡県建築士事務所協会 担当者までご連絡ください ■TEL:092-473-7673
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事務局よりお知らせ８

取り扱い書籍 改定および新規発行のお知らせ

建築士法の一部改正にともない、 「四会連合協定 建築設計･監理等業務委託契約書類」（改正版）が発行されました。
また戸建住宅等の小規模建築物向けの設計・監理契約書類につきましても使いやすい形式が新たに追加されました。

販販販販 売売売売 価価価価 格格格格 （税込）（税込）（税込）（税込） 一一一一 般般般般 価価価価 格格格格 会会会会 員員員員 価価価価 格格格格

改正版四会契約書類改正版四会契約書類改正版四会契約書類改正版四会契約書類 1,296円 972円

小規模向け四会契約書類小規模向け四会契約書類小規模向け四会契約書類小規模向け四会契約書類 1,080円 864円

GWは終わってしまいましたが、梅雨前の気持ちのいい季節になりました。見どころ時期は少しずれ

てしまうのですが、今回は熊本で最も有名な橋の話です。通潤橋という橋をご存じでしょうか？橋と言っ

ても人が渡るための橋ではありません。対岸の田畑に水を運ぶために作られた水道橋です。場所は熊本県

のちょうど真ん中。阿蘇山と国見岳の中間辺りです。名前ではピンと来ない方も、橋の中央から勢いよく

放水される光景をポスター等でご覧になったことがあるかもしれません。

橋の上は歩けるようになっており数人で歩いても余裕がある幅ですが、あくまでも水路。手すりは

一切ありません。といっても７階に匹敵する橋の上は足がすくむ高さ。放水時に口の真上に立つと

落水に引きこまれそうな迫力です。これまで転落した人はいないと言われていますが、さて…？

緻密な石組

橋の上からはのどかな
田園風景が見渡せます

放水は1日1回。青空から降り注ぐ水飛沫に歓声

が上がります。5月中旬～7月下旬頃までは農作業

のために見る事ができませんが、 8月から再開さ

れるようですよ。スケジュールを確認の上、足を

運ばれてくださいね。 (事務局：上杉)

通通通通 潤潤潤潤 橋（つうじゅんきょう）橋（つうじゅんきょう）橋（つうじゅんきょう）橋（つうじゅんきょう）
熊本県上益城郡山都町下市184−１

九州自動車道「御船I.C」より約40分

詳細は山都町観光協会のＨＰをご覧ください
【 http://yamato-tour.org/ 】

端を歩くには
少し勇気がいる高さ。

橋の構造をみてみましょう。日本最大の石造り単アーチ橋で

完成は1854年江戸時代の後期。昭和35年（1960年）に、

国の重要文化財の指定を受けています。高さは約20ｍ、横幅

6.3ｍ、橋の長さは78ｍ。江戸時代に造られた石橋としては

日本最大のアーチの直径と高さです。橋の上には三本の水管が

通っており、中央に放水口が設置されています。通常は

木栓で塞がれている放水口ですが、管内に溜まった土砂

を取り除くため農閑期に豪快な放水が行われます。この

放水を見るために多くの人が訪れるようになりました。

歴史にも少し触れておきましょう。この橋の建造計画の中心となったのは惣庄屋であった布田保之助(ふたやすのすけ)。地元の

役所や細川藩の資金と、八代の石工たちの協力や近隣の農民の手助けの上で完成しました。工法としてはアーチ型の木枠の上に

石を置き、上部に水管を設置した後に木枠を外す方法が取られています。石の総数は約6,000個。開通時には橋の中央に白装束

をまとった保之助が座り、もし工事が失敗した時には切腹して責任を取る覚悟で臨んだという逸話が

残されています。ぴったりと組み上げられた石組を見ると当時の技術の高さが伺えます。

余談になりますが、熊本県は「石橋の宝庫」と言われるくらいに石橋の多い地域。江戸から明治にかけ

て作られた全国の石橋の半数以上が熊本に集中しているほどですが、これらは「肥後の石工」と呼ばれ

る技術者集団によって架けられました。彼らは加藤清正が熊本城の築城の為呼び寄せた石工の子孫だと

言われています。鹿児島の甲突川の「五大石橋」や、東京の「日本橋」

も彼らの手がけた建造物です。


